



Redacción

Puerto Vallarta, considerado el principal destino turístico de Jalisco y uno de los más importantes del país, se ha consolidado como uno de los municipios más seguros del país, así como uno de los puertos con mayor preferencia a nivel mundial, destacó el presidente municipal Francisco José Martínez Gil, quien ayer presentó su Tercer Informe de Gobierno.

Pepe Martínez, quien asumió la alcaldía vallartense de forma interina el pasado mes de febrero, fue el encargado de rendir cuentas en el último año de gobierno del profesor Luis Michel Rodríguez, en el cual destacó que gracias a una reingeniería política hoy el paradisíaco puerto no sólo se ha vuelto un referente mundial por sus bellezas naturales y la calidez de su gente, sino también por la garantía de seguridad que permite brindar el municipio, gracias a las inversiones en equipamiento y capacitación, como las 100 unidades de vigilancia con las que hoy cuenta la Dirección de Seguridad Ciudadana, además de adquirir un Centro de Comando y Control Móvil que reforzó el monitoreo de la ciudad, así como los uniformes y equipo táctico.

"Estos resultados no son obra de la casualidad, y les voy a decir por qué... hemos apoyado con determinación, con ganas de hacer las cosas bien, de velar por el bienestar de todos y todas ustedes.

PÁGINA 5

Dijo emocionado Pepe Martínez

Nada es imposible cuando hay amor por lo que se hace

El presidente municipal interino de Puerto Vallarta destacó los avances en materia de seguridad, economía y programas sociales que han convertido al municipio en uno de los más seguros y prósperos del Estado

"Gracias por el privilegio de poder servirles... Gracias por ayudarme minuto a minuto a ser parte de la historia del más bello de los puertos... este lugar que tanto amo", sentenció en su despedida



Participaron miles de estudiantes

Vive CUCosta gran fiesta por 30 años de red universitaria

El Rector del Centro, doctor Jorge Téllez López, elogió que este plantel es un vergel que ahora arropa a 20 carreras y ocho posgrados, "con una planta de profesores que al inicio era escasa y que hoy es una comunidad de ocho mil personas"

Meridiano Puerto Vallarta

Un calor abrasador se sintió en el Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la UdeG este martes y no fue sólo el clima húmedo, sino también la enjundia que transmitían miles de estudiantes y trabajadores que

participaron en los festejos por los 30 años de la creación de la Red Universitaria de esta Casa de Estudio.

Una de las primeras actividades fue la develación de la placa del Monumento vivo en honor a Raúl Padilla López, creador de la Red de la UdeG, que en esta ocasión se trató de un

gran árbol de ceiba que se ubica a un costado del lago del CUCosta.

Durante esta pequeña ceremonia se recordó que esos mismos 30 años tiene el CUCosta de haberse creado. "Toda la UdeG ha nacido de actos de generosidad; en el caso de este centro universitario fue gracia

a ejidatarios que se empecinaron en que los jóvenes de esta región tuvieran educación superior aquí. Queremos dedicar este árbol a Raúl Padilla López como un monumento vivo, por su gran obra que fue la Red Universitaria", declaró el Rector General, doctor Ricardo Villanueva Lomeli.

PÁGINA 3

En beneficio de más de 1,400 habitantes

Inauguran obras de renovación en el Centro de Salud de Yelapa

Con una inversión total de 4 millones 704 mil 630 pesos, el Gobierno de Jalisco realizó la renovación del Centro de Salud Yelapa en el municipio de Cabo Corrientes en la región Costa Norte del estado

Meridiano Puerto Vallarta

PÁGINA 4

Cientos de familias atendidas en Amatlán de cañas

Servir es un acto de justicia social: Beatriz



"Queremos llegar a ustedes no nada más a entregarles la despensa, sino que venimos acompañados de otros programas, que no son todos todavía, pero queremos que ustedes los conozcan y que lleguen aquí a sus localidades", señaló la doctora Beatriz Estrada Martínez

Redacción

Como muestra del compromiso por mejorar la salud y el bienestar integral de las y los nayaritas, la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó la gira Latidos del Corazón, en la cabecera municipal de Amatlán de Cañas, donde cientos de familias accedieron a servicios, apoyos y actividades recreativas gratuitas.

PÁGINA 7

Investigación por peculado supera 30 millones

Vinculan a ex diputada Alba Cristal

La vinculación a proceso es por los probables delitos de ejercicio indebido de funciones, abuso de autoridad, tráfico de influencias y peculado en agravio del Congreso del Estado

Por Oscar Verdín Camacho

Este martes por la tarde y luego de unas ocho horas de audiencia privada, sin público, una jueza de Control en Tepic dictó auto

de vinculación a proceso en contra de la ex diputada presidenta del Congreso del Estado Alba Cristal Espinoza Peña por su probable intervención en los delitos de ejercicio indebido de funciones, abuso de autoridad, tráfico de influencias y peculado en agravio

del Congreso del Estado. Como frecuentemente se ha precisado en este espacio, la vinculación a proceso no prejuzga sobre la situación de una persona imputada, sino que permite que continúe la investigación en su etapa complementaria, y

que en este caso será por seis meses. La autorización para que esta audiencia haya sido privada ha generado comentarios de que Alba Cristal fue beneficiada en ese sentido.

PÁGINA 7

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Gaona

La seguridad en manos de viejos conocidos

La administración de 30 empresas, entre ella una aerolínea, dos trenes de pasajeros y de carga, el control de puertos, aeropuertos, aduanas y recursos anuales por más de 300 mil millones de pesos, será una parte de lo que heredarán los nuevos titulares de las Fuerzas Armadas del país.

A partir del 1 de octubre, cuando el general Ricardo Trevilla Trejo y el almirante Raymundo Pedro Morales Angéles tomen el control de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, también heredarán las más de 276 tareas que realizan, muchas de ellas asignadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y que a decir de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, parte de las más importantes, como el seguir con la construcción de sus proyectos estratégicos, seguirá en sus manos.

Los Capitales

La pobreza laboral y los apoyos económicos sociales

Édgar González Martínez

Tal parece que medir la pobreza se ha convertido en la mejor campaña de la oposición política que basa, en el fracaso del gobierno en turno, su mejor estrategia electoral. Y por supuesto que no es fácil lograr que toda una nación, que durante 70 años estuvo en la pobreza, cuando el país fue gobernado con otra sigla y otros colores partidarios, logre salir de la pobreza en 6 años. Y todo es cuestión de la inflación y cómo miden los economistas esto de la pobreza.

PÁGINA 2



En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La seguridad en manos de viejos conocidos

La administración de 30 empresas, entre ella una aerolínea, dos trenes de pasajeros y de carga, el control de puertos, aeropuertos, aduanas y recursos anuales por más de 300 mil millones de pesos, será una parte de lo que heredarán los nuevos titulares de las Fuerzas Armadas del país.

A partir del 1 de octubre, cuando el general Ricardo Trevilla Trejo y el almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles tomen el control de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, también heredarán las más de 276 tareas que realizan, muchas de ellas asignadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y que a decir de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, parte de las más importantes, como el seguir con la construcción de sus proyectos estratégicos, seguirá en sus manos.

Peró el general Trevilla Trejo y el almirante Morales Ángeles también serán herederos de la violencia que azota al país y que deja a este gobierno con más de 190,000 homicidios dolosos, convirtiéndolo en el más violento de la historia.

Así, a diferencia de otras secretarías donde la futura presidenta Claudia Sheinbaum repitió cargos de actuales, no optó por ratificar a Luis Crescencio Sandoval ni a José Rafael Ojeda Durán, quienes acompañaron al presidente Andrés Manuel López Obrador durante sus casi seis años de Gobierno.

Sheinbaum eligió a Trevilla Trejo, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional y a Morales Ángeles, director del Corredor Interoceánico para liderar a más de 260,000 soldados y marinos y acompañarla como la primera presidenta de México y comandanta de las Fuerzas Armadas.

Fueron su honestidad, experiencia y afinidad con el proyecto político, según sus palabras, los motivos por los que eligió entre las decenas de generales de división y almirantes.

Para expertos en seguridad pública, los nombramientos realizados por Sheinbaum son un mensaje de que habrá continuidad en la relación con las Fuerzas

Armadas pues tanto el general y el almirante ya tenían cargos importantes en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, ahora tendrán un ascenso. Víctor Manuel Sánchez Valdés, especialista en seguridad pública e investigador de la Universidad Autónoma de Coahuila, explica que al elegir a sus secretarios de la Defensa y Marina, el presidente entrante tiene una gama no tan amplia, pero Sheinbaum optó por perfiles que ya tenían responsabilidades importantes.

Se trata de dos militares de carrera, que conocen la dinámica de toma de decisiones. Son personas que no van a llegar a aprender a al cargo, lo cual es positivo. Con estos nombramientos envía un mensaje de continuidad", explica.

Misión: combatir la inseguridad En el gobierno de Sheinbaum, las Fuerzas Armadas tendrán un rol protagónico no solo por las más de 200 tareas de civiles que tienen asignadas y por las obras que aún están en proceso, sino porque en sus manos estará uno de los problemas más graves del país la seguridad pública.

En los próximos días, en el Congreso de la Unión, se discutirá la iniciativa de reforma que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual propone que la Guardia Nacional, principal corporación policíaca del país, sea trasladada a la Secretaría de la Defensa Nacional.

Alejandro Martínez, especialista en seguridad nacional de la Universidad La Salle, explica que de aprobarse, la iniciativa de reforma, la seguridad pública quedará en manos de militares, tarea que conllevará más recursos y poder.

"La Sedena tendrá tres Fuerzas Armadas: el caso del Ejército Mexicano, la Fuerza Aérea Mexicana y ahora la Guardia Nacional... Los detractores, considerarán que se le está dando mucho poder a esta secretaría, no solo en cuanto a efectivos, sino también por temas de presupuesto", sostiene.

De acuerdo con el reporte

"Números del Erario" de la organización México Evalúa, en 2024, las Fuerzas Armadas se encargaron de administrar el 20% del presupuesto.

El hito en el sexenio será la militarización de la inversión pública: en 2018 los entes militares (Sedena y Semar) ejecutaron sólo el 3% de este gasto, pero en 2024 concentraron el 20% de los recursos, si consideramos a la Guardia Nacional como un ente militar", dice el análisis.

Si la reforma constitucional es aprobada, el próximo año, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) que encabezará Omar García Harfuch cederá sus 110,000 elementos y sus 70,767 millones 434,577 de presupuesto, lo que empoderaría aún más a las Fuerzas Armadas.

El traspaso de la Guardia Nacional fortalecerá a la Sedena, o sea Sedena tendrá un pie en las Fuerzas Armadas y otro pie en la seguridad. Es un gran error que se militarice por completo todas las tareas de seguridad", agrega Víctor Sánchez Valdés.

La presidenta electa ha rechazado que el traspaso de la Guardia Nacional a la Sedena implique una militarización de la seguridad pública, pues asegura, que la política de seguridad la dictará la SSP y la titular del Ejecutivo Federal.

No es militarización. Militarización sería si uno dictara toda la política de seguridad pues fuera una instrucción solamente del Ejército y no es así. La política de seguridad la define el gobierno de la República con la presidenta de la República. El secretario o secretaria de Seguridad Ciudadana su labor es coordinar esa política de seguridad pública y colaborar con la Guardia Nacional, con la Defensa, con la Marina y con la Fiscalía General de la República", destacó en junio pasado.

Sin embargo, para los expertos, el traslado de la Guardia Nacional a la Sedena deja como "cascaron" a la Secretaría de Seguridad Pública, la cual resurgió en el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador luego de un sexenio en que

sus funciones fueron absorbidas por la Secretaría de Gobernación.

"La Secretaría de Seguridad Pública a nivel federal ya no tendría razón de ser si toda el área operativa se encuentra en la Sedena con la Guardia Nacional. Para efectos de planeación y de política criminal no se requería un presupuesto para una secretaría de Estado, bastaría con oficina adjunta a la Presidencia de la República, una asesora en materia de seguridad pública, pero no una secretaría", agrega Alejandro Martínez de La Salle.

¿El camino a la militarización? Andrés Manuel López Obrador, las Fuerzas Armadas no solo gozante de la confianza de su comandante supremo sino que recibieron múltiples tareas y recursos.

De acuerdo con el Inventario Nacional de lo Militarizado, elaborado por el Programa de Política de Drogas (PPD), Intersecta y México Unido Contra la Delincuencia (MUCD) entre diciembre de 2006 y septiembre de 2023, las Fuerzas Armadas recibieron facultades o presupuestos de origen civil en al menos 291 ocasiones tanto a nivel federal como estatal.

"La transferencia de funciones que no son de tareas de seguridad pública van en aumento. En la administración de Felipe Calderón (2006-2012), el 43% de los convenios federales transfirieron alguna función civil que no era de seguridad pública; el porcentaje subió 69% con Enrique Peña Nieto (2012-2018) y subió a 83% con López Obrador", alerta el reporte.

Si bien la militarización no inició con el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, si se acentuó. Desde el inicio de su sexenio el morenista fue delegando más y más tareas en militares y marinos, entre ellas: la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, 2,700 sucursales del Banco del Bienestar, el Aeropuerto de Tulum, remodelación de 32 hospitales que fueron abandonados por sexenios anteriores, combate al huachicol, apoyo en la atención a la

emergencia de Covid-19, vigilancia de la frontera norte y sur para el control migratorio, entre otras.

El Gobierno de Sheinbaum se perfila a mantener a las Fuerzas Armadas como un aliado, al menos por un tiempo. Durante su participación en la Convención Bancaria de Acapulco, Guerrero, Sheinbaum afirmó: "Por lo pronto, hay que mantenerlo de esa manera (bajo una directriz militar), valorarlo como está funcionando y en todo caso cambiar la situación".

Sin embargo, expertos aseguran que lo ideal es que no delegue tareas y presupuesto en los militares y marinos como sucedió en el gobierno que está por concluir.

"Lo más sano para su gobierno que tuviera ella diferentes apoyos, no solo quedarse con Fuerzas Armadas, como en algún momento lo hizo en la administración del presidente López Obrador", dice Alejandro Martínez.

Pero pronto se mantendrán a cargo de proyectos como el Tren Interoceánico, el Tren Maya, la administración de empresas como Mexicana, operación de aeropuertos como el Felipe Ángeles y administración como el de la Ciudad de México.

La sombra de Ayoztzinapa

En el sexenio que está por concluir, las Fuerzas Armadas también fueron objeto de críticas y señalamientos, en particular por el caso Ayoztzinapa. Padres de los 43 estudiantes desaparecidos de la escuela rural Isidro Burgos han asegurado que los militares han obstaculizado el avance de la investigación.

"En cuestiones de derechos humanos, la Sedena fue señalada por el caso Ayoztzinapa, el cual no se ha resuelto. La subsecretaría de Derechos Humanos, encabezada en su momento por Alejandro Encinas, tomó una iniciativa muy drástica para acusar a militares de haber sido partícipes en estas acciones violatorias a los derechos humanos y luego se desistió. Se giraron órdenes de aprehensión, pero después se liberaron a militares", recuerda Alejandro Martínez.

"con información de Expansión @salvadorcosio1

Edgar González Martínez

Tal parece que medir la pobreza se ha convertido en la mejor campaña de la oposición política que basa, en el fracaso del gobierno en turno, su mejor estrategia electoral. Y por supuesto que no es fácil lograr que toda una nación, que durante 70 años estuvo en la pobreza, cuando el país fue gobernado con otra sigla y otros colores partidarios, logre salir de la pobreza en 6 años. Y todo es cuestión de la inflación y cómo miden los economistas esto de la pobreza.

Los Capitales

La pobreza laboral y los apoyos económicos sociales

Ayer, el BBVA México difundió un estudio sobre la "pobreza laboral", al segundo trimestre del 2024, realizada por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), un organismo de gobierno que se ha ganado su existencia con su trabajo. Por pobreza laboral los técnicos de Coneval entienden que toda población que tiene un ingreso per cápita menor al monto monetario de una canasta alimentaria, cae en la llamada "pobreza laboral". Por supuesto, sin tomar en cuenta otros recursos no laborales como los provenientes de programas sociales, remesas, etcétera. Cabe señalar que el valor de esta canasta se calcula mensualmente para el ámbito rural y urbano.

Y ese ingreso tradicionalmente estuvo por abajo del precio de la canasta básica, hasta que llegaron los apoyos económicos sociales que permitieron apoyar a la economía popular y sacarlos de la pobreza. Pues ahora los especialistas quieren hacernos ver que todo eso es una utopía, algo falso, que es humo que el más ligero viento, lo disipa. Y es cierto, los incrementos salariales se borran fácilmente con el primer golpe de la inflación. Para los economistas en el segundo trimestre del 2024, el porcentaje de población en pobreza laboral (con un ingreso laboral per cápita por debajo del valor monetario de la canasta alimentaria) fue del 35.0%. Este porcentaje no sólo es el más bajo que se ha visto desde el 2007-11 (donde el 34.6% de la población estaba en pobreza

laboral), sino también, es el segundo más bajo del periodo 2005-11 al 2024-11 y es 1.7pp menor que el último registro de población en pobreza laboral que se tenía registrado antes de que iniciara la emergencia por pandemia en México, en 2020-1 (36.6%).

Y en todo esto, por supuesto, el villano es la inflación. La pobreza laboral se calcula como el porcentaje de personas en hogares con un ingreso laboral per cápita inferior al valor de una canasta alimentaria. Esto implica que hay dos grandes determinantes en la pobreza laboral en México: 1) El costo de la canasta alimentaria, y 2) el ingreso laboral per cápita. Respecto del primero, entre 2020 y 2024 se puede observar que las variaciones en el valor de la canasta alimentaria rural respecto de la urbana se mueven muy estrechamente, siendo ligeramente mayor el aumento de costo en el ámbito rural: 1.5 puntos porcentuales de diferencia.

Entre 2021 y 2022, se presentó a nivel mundial, y también México, un bienio con niveles relativamente altos de inflación explicados en parte por el alza del precio de los alimentos. Esto queda muy evidente al contrastar el crecimiento del costo de la canasta alimentaria con la inflación en México. De enero de 2020 a julio de 2024, el costo de la canasta alimentaria rural creció 43.7% y 42.2% el urbano, mientras que la inflación general

(medida a través del INPC) fue de sólo 27.8%. Y entre 2020-1 y 2024-1, el ingreso laboral creció en 50.3% en pesos corrientes, en términos reales 19.4%, y ajustado por costo de la canasta alimentaria en sólo 8.6%.

En fin, dado los importantes incrementos en los costos de la canasta alimentaria en los últimos años, el villano de la película sigue siendo la inflación, pero al final está otra realidad, todo eso de la pobreza se detiene y se supera gracias al ingreso laboral per cápita en los hogares, y que cada vez es más sólido gracias a los apoyos económicos sociales.

Condenan Hoteleros de Tulum constantes bloqueos carreteros. Como desatinados calificó David Ortiz Mena, presidente de la Asociación de Hoteles de Tulum, los bloqueos de transportistas en las carreteras de Quintana Roo; al condenar la medida registrada en tres ocasiones en el estado, por integrantes del Sindicato de Taxistas, señaló que estas acciones provocaron la cancelación de grupos de turistas. Sin embargo, eso es solo lo medible, pues "hay un impacto mayor, que no podemos cuantificar, que es el daño que se le hace a la imagen del destino. Esto va más allá de unas horas o de una tarde; esto merma la confianza de los visitantes en venir o regresar al destino".

Ortiz Mena lamentó que los taxistas no tengan una mayor conciencia de las consecuencias de sus actos, pues al lastimar al turismo, también se golpean en su propia economía. "Es inadmisible y no debemos de tolerar que se afecte a los visitantes de esta forma; confiamos en que las autoridades harán todo lo posible para evitar que sucesos como estos vuelvan a ocurrir, porque la economía de Quintana Roo depende en gran parte de nuestros visitantes, y no podemos estar afectando a lo más, por lo menos", enfatizó el presidente de la Asociación de Hoteles de Tulum.

loscapitalistas@ahco.com.mx

www.agendadeinversiones.com.mx

Twitter: @Edgar7412

Meridiano
 PABX 1238491 | Carretera 12-320-191 | Certificado de Licitud de Título 1238 | Certificado de Licitud de Contenido 2363 | Trazo Mercantil por el SEP 12387-83 | Sistema Internacional de Publicaciones Standard CODEN 1238491X | REGISTRO COMERCIAL 183 | REGISTRO GANADERIA 2342 | REGISTRO ANIMADO 5023-95 | Los colaboradores que tienen sus artículos suscripciones del contenido de las mismas, no tienen obligación de responder legalmente por sus artículos. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. RESPONDE: su única dirección. Mensajes. Tasa distribución en el estado de Veracruz y Puerto Rico. México. Representación comercial en el extranjero: CINEA México. México. México. S.A. de C.V. Lic. Sotelo No. 13-622 del Estado de México. Ejecutor: Lic. C. Ochoa. La Unión. México. C.A. de periodismo. México. Financiero. México. S.A. COMEX. Reproductor S. de R. L. Ochoa. Gremios, relación y columnas. Representación: 4703. C.P. 48310. Avenida Puente 85, Tuxtla, México. México.

Director
MOISÉS MADARIAGA
 parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
 Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
 Tel. 322.223.29.75

El Puerto a la vanguardia

Jalisco acredita 4 Centros de Valoración para emitir Certificados Electrónicos de Discapacidad

* **Autoridades inauguraron el primer CEVADECE certificado de Jalisco, se ubica en el Hospital Regional de Puerto Vallarta.**

Meridiano Puerto Vallarta

Como una forma de garantizar los derechos en materia de inclusión de la discapacidad en la atención de la salud, bajo un modelo bio-psicosocial, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) inauguró el Centro de Valoración de la Discapacidad y Expedición de Certificados de Discapacidad (CEVADECE) en el Hospital Regional de Puerto Vallarta y recibió de autoridades federales la acreditación de tres unidades más.

El objetivo de estos CEVADECE es generar los mecanismos necesarios para que las personas puedan obtener un Certificado Electrónico de Discapacidad abriendo una puerta de acceso a otros derechos que les permita desarrollarse.

Al encabezar este importante evento, el Secretario de Salud del Estado de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, reconoció la relevancia de esta certificación:

"Este centro no es solo un edificio; es un símbolo tangible de nuestra determinación por mejorar la calidad de vida de quienes enfrentan desafíos adicionales. Cada rincón de estas instalaciones ha sido diseñado con la intención de proporcionar no solo servicios esenciales, sino también un entorno cálido, accesible y respetuoso".

De parte del Gobierno Federal estuvo presente, Christian Arturo Zaragoza Jiménez, Director General de Información en Salud, quien destacó el compromiso de Jalisco y el alcance de estos esfuerzos:

"Este acto es la segunda entidad federativa del país que realiza esta generación de certificados como Cevadeces y como certificados de discapacidad lo tiene y los compromete a ser un nodo de capacitación para todo el occidente del país porque las habilidades y destrezas que ha desarrollado Jalisco tienen que ser compartidas a todo el país y a la región de las Américas. Finalmente quiero agradecer a todos los presentes, sobre todo destaca la intersectorialidad".

En el acto protocolario como parte del presidium acudieron también la directora general del OPD Servicios de Salud Jalisco, Ana Gabriela Mena Rodríguez, representantes de CRIT Jalisco y del DIF Municipal.

PARA SABER

La expedición de certificados de discapacidad bajo las unidades de valoración se ha realizado desde el año 2015, logrando atender a más de 69 mil personas y expidiendo más de 54 mil certificados.

Ahora, después de haber cumplido con los requisitos establecidos en la Norma Oficial Mexicana NOM-039-SSA-2023 en materia de

Certificación de la Discapacidad; cuatro Unidades de Salud pertenecientes al OPD SSJ, logran obtener dictamen favorable que las acredita como CEVADECE.

La acreditación se la otorga la Dirección General de Información en Salud (DGIS), de la Secretaría de Salud Federal quienes otorgan la facultad para expedir Certificados Electrónicos de Discapacidad.

La vigencia de los Certificados es por cuatro años.

Unidades que se acreditaron como CEVADECE:

Unidad Especializada en Atención Obstétrica y Cuidados Neonatales Ocotlán, Ubicada en la avenida Francisco Javier Ramírez Acuña #250, Col. Villas de Zula, Ocotlán, Jal.

Hospital Regional de Cd Guzmán, con domicilio en Gregorio Torres Quintero # 211, Col. Ejidal, Ciudad Guzmán Jal.

Centro de Rehabilitación Integral DIF Jalisco, Ubicado Av. Alcalde #1831, Col. Miraflores, Guadaluajara Jal.

Hospital Regional de Puerto Vallarta, Con

domicilio en Noruega #580, Col. Villa del Real, Puerto Vallarta, Jalisco.

Supervisión y/o inauguración de servicios en el Hospital Regional de Puerto Vallarta

-Módulo de Registro con la expedición en tiempo real un certificado.

-Módulo de CEVADECE donde se expiden Certificados de Discapacidad.

-Módulo de afiliación al Seguro Salud Jalisco donde se tramitan y expiden las credenciales.

-Sala con mástgrafo digital.

-Sala mariposa para acompañamiento de pérdida neonatal o gestacional.

-Consultorio de Tanatología y Cuidados Paliativos.

-Programa de prevención de Dengue.



Estrena con confianza,
estrena con Chevrolet

**Motor de 4 cilindros
1.5 L Turbo**

**3 filas
de asientos**

**Control de estabilidad
StabilTrak**

**Sistema de infortrenamiento
de 10.4 pulgadas**



Para el impulso del sector

Instala gobierno de Jalisco Consejo Estatal de Desarrollo Artesanal

Meridiano Guadalajara

Con el objetivo de seguir implementando políticas orientadas a la capacitación, difusión y apoyo económico de las y los artesanos de la región, la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) del Gobierno de Jalisco llevó a cabo la instalación del Consejo Estatal de Desarrollo Artesanal.

El Consejo está compuesto por representantes de la SEDECO, la Dirección de Fomento Artesanal, la Secretaría de Cultura y el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías. Además, cuenta con la participación de siete artesanos de reconocida trayectoria y cinco expertos en técnicas tradicionales. Este Consejo funcionará como un espacio de consulta y asesoría y sus estrategias abarcan áreas desde como la economía, la cultura, la educación y el turismo, preservando y promoviendo las técnicas artesanales que forman parte del patrimonio cultural estatal.

Este esfuerzo del Gobierno del Estado refleja el compromiso de la actual administración con la comunidad artesanal jalisciense por promover estrategias integrales para el fortalecimiento y crecimiento del sector.

Captiva

Bono de hasta: \$60,000⁽¹⁾

+ 24 Meses sin intereses⁽²⁾



¡Escanea el código y solicita tu cotización!

VISITA TU DISTRIBUIDOR



Aplica para Chevrolet Captiva[®] 2024 paquete (X1) 17 pasajeros, válidos del 3 al 30 de septiembre de 2024. Los precios y promociones que aquí aparecen son en moneda nacional y aplican única y exclusivamente a los vehículos que se comercializan en los Estados Unidos Mexicanos. Los precios mostrados en el sitio podrán ser corregidos en cualquier momento. En el sustrato de que, por un error involuntario, llegara a aparecer un precio en \$6.00 (seis pesos 00/100 M.N.) o un precio en los céntimos, dicho precio no representa un precio de compra final, por lo que deberá consultarse el precio final únicamente con el Distribuidor Autorizado EMM. Los montos que aparecen en este sitio relacionados con los vehículos, partes y/o repuestos, incluyendo la marca Chevrolet[®] son propiedad de General Motors LLC. EMM es licenciataria autorizada de dichas marcas para su uso y explotación en los Estados Unidos Mexicanos. General Motors de México, S. de R. L. de C.V. (la "Compañía") con domicilio en Avenida Ejército Nacional s/n, B-4-B, Colonia Narvosa, Alcaldía Miguel Alemán, C.P. 15120, Ciudad de México, México. Aplican restricciones. Vigencia del 3 al 30 de septiembre de 2024. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. Sujeta a aprobación de contratación final. Las cantidades expresadas y la contratación son en moneda nacional. A partir de los 75 años se requiere de aval. El tiempo de respuesta a las solicitudes está sujeta a presentar la documentación completa y correcta solicitada por GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R., así como a la verificación de dicha documentación. Esta publicidad no representa un contrato o una oferta de contrato y la misma se encuentra sujeta a cambios sin previo aviso y a la aprobación final de GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. para contratar. Siempre de estas ofertas aplica con otras promociones en la compra de vehículos flexibles. Para más información sobre los planes de financiamiento y arrendamiento, requisitos de contratación y comisiones con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. (GM Financiera), consulta www.gmfinanciera.com. **CAT PROMEDIO del 21% sin IVA** para fines informativos y de comparación. Fecha de cálculo 1 de agosto de 2024 y vigente del 3 al 30 de septiembre de 2024. Las cantidades expresadas y la contratación son en moneda nacional. A partir de los 75 años de edad se requiere de aval. El tiempo de respuesta a las solicitudes está sujeta a presentar la documentación completa y correcta solicitada por GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R., así como a la verificación de dicha documentación. Las imágenes mostradas son de carácter ilustrativo. Los precios ofrecidos en los programas de financiamiento mostrados aquí pueden variar de los precios anunciados por Chevrolet y Chevrolet Servicios Financieros, por lo que deberá consultarse el precio final únicamente con el Distribuidor Autorizado Chevrolet, así como las promociones aplicables y vigentes. Las marcas Chevrolet y Chevrolet Servicios Financieros, así como sus respectivos logotipos y avatares comerciales son propiedad de General Motors LLC, y General Motors de México, S. de R. L. de C.V. es su licenciataria autorizada para su uso y explotación en los Estados Unidos Mexicanos. (3) Bono de hasta \$60,000 sobre precio de lista en operaciones de financiamiento. Aplica para Vehículos Chevrolet Captiva[®] 2024 paquete (X1) 17 pasajeros. No aplica con otras promociones ni en la compra de vehículos flexibles. El bono no podrá ser sustituido por cualquier otro producto, servicio o pago en efectivo. (4) Bono puede ser aplicado en cualquiera de los conceptos mencionados en el paréntesis que el cliente desee. (1) Bono dable por aplicación en una sola exhibición. Sujeto a disponibilidad. (2) Sujeto a análisis y aprobación de crédito por GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. 24 Meses sin intereses del 3 al 30 de septiembre de 2024, sólo es válida en vehículos nuevos Chevrolet Captiva[®] 2024. Para algunos planes aplican montos mínimos y máximos de enganche. Aplican restricciones. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones de financiamiento con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. Sujeta a aprobación de crédito final. Se requiere de una investigación crediticia para ser sujeto de financiamiento. La contratación del financiamiento implica la adquisición de seguros de daños y/o vida y/o desmanos y/o incapacidad.

En Mérida, Yucatán

Puerto Vallarta, invitado de honor en Convención CONEXSTUR

* La Perla Verde del Pacífico mexicano fue el único destino invitado por esta importante asociación de tour operadores receptivos.

Meridiano Puerto Vallarta

Del 6 al 8 de septiembre, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta tuvo una importante participación en Skillnet Convention CONEXSTUR, la primera convención anual del Consejo Nacional de Exportadores de Servicios Turísticos llevada a cabo en Mérida, Yucatán.

Esta asociación de empresas mexicanas líderes en el ramo fue creada en 2010 con la misión de atraer turismo internacional al país, impulsando con profesionalismo y ética la mejora continua en la exportación de servicios turísticos que proyecten a México como experiencia relevante.

La convención contó con la presencia de CEOs y directivos socios de 16 empresas líderes en el segmento de turismo receptivo en México que conforman CONEXSTUR; asimismo, estuvieron presentes empresas de Yucatán para participar en las reuniones de negocios (networking).

Durante el evento de inauguración, Puerto Vallarta tuvo la oportunidad de realizar una presentación de destino ante los asistentes, donde se resaltaron las novedades del mismo.

También participó en conferencias y sesiones de capacitación donde se impartieron técnicas para innovar y actualizar el producto turístico con base en las necesidades del viajero, así como talleres de liderazgo y trabajo en equipo.

Finalmente con el objetivo de

generar y reforzar las redes de negocios, se llevó a cabo un productivo networking entre los socios de CONEXSTUR y empresas de Yucatán, donde Puerto Vallarta también sostuvo citas uno a uno con los socios Amapa Tours, Cancún Travel Group, Encuentro T. Julia Tours, Kamino Tours, Kinich Coyul, Unilat

Marcelletti, Mexcellence Travel, México Touring, Native Trails, Sat México, Seven Tours, Viajes de Gala, Vive México DMC y la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV), que también fue invitada al evento

Sujey Cárdenas, directora de Relaciones Públicas y Promoción del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, refirió: "La gran mayoría de los socios CONEXSTUR ya comercializan paquetes que incluyen circuitos a Puerto Vallarta; resaltaron que su pasada participación en Gala Puerto Vallarta había sido de gran ayuda para actualizarse sobre las bondades del destino así tener nuevas herramientas de venta".

La familia CONEXSTUR forma una red de 40,000 contactos en 120 países de los 5 continentes, teniendo una amplia participación en el mercado



turístico. En Skillnet Convention CONEXSTUR se establecieron contactos para realizar seminarios en línea (webinars) para capacitar a sus agencias, lo cual proyecta a Puerto Vallarta para ser pieza imprescindible de los itinerarios de viaje que comercializan en el extranjero.

Con su participación, Puerto Vallarta fortalece la relación con CONEXSTUR y sus socios con el fin de potencializar las ventas de circuitos y grupos que manejan de diferentes mercados claves para México y representan una oportunidad para Puerto Vallarta, como es el caso de Sudamérica y Europa. Esta alianza permite tener visibilidad en estos mercados secundarios para atraer más negocio y complementar la estacionalidad de la demanda, así como explorar mayor negocio grupal en México.

Al hacer entrega del documento del 3er Informe de Gobierno

Agradece alcalde al Cabildo su apoyo al frente de la administración

* En sesión solemne de Ayuntamiento, el primer edil destacó que los logros obtenidos son resultado del trabajo en equipo

Meridiano Puerto Vallarta

En sesión solemne de Ayuntamiento celebrada este martes, el alcalde interino Francisco José Martínez Gil, entregó a los integrantes del pleno edilicio, el documento del tercer y último informe de la presente administración municipal, y agradeció a las y los regidores, síndico y secretario general, el apoyo y respaldo brindado durante el corto periodo en el que estuvo al frente del gobierno municipal.

Tras el protocolo establecido y los honores al laburo patrio a cargo de la escolta y banda de guerra de la 12ª Zona Naval, en su mensaje a los integrantes del Cabildo, el primer edil dijo sentirse muy orgulloso de cada uno de ellos y señaló que los resultados logrados en este tiempo, no han sido solamente de él sino del trabajo en equipo colaboración y esfuerzo para sacar adelante esta administración.

"Quiero decirles que me siento muy orgulloso de cada uno de ustedes, porque en cada sesión siempre se ha demostrado que tenemos regidores con un alto sentido social, aprecio hacia la ciudadanía y amor a Vallarta. En verdad me siento muy orgulloso de ser parte de este Cabildo, de haber legado a este equipo trabajando de la mano con todas las dificultades que nos enfrentamos desde el inicio,

en pro de Puerto Vallarta", expresó.

Indicó que le hubiera gustado tener más tiempo para trabajar mucho más y lograr muchas cosas. "El tiempo que he estado aquí, créanlo que lo he hecho con mucho corazón, esfuerzo y ganas de querer mejorar las cosas para todos; de coadyuvar con todos los integrantes del Ayuntamiento y con la sociedad".

Martínez Gil destacó que más que una reingeniería administrativa, lo que ha hecho en el corto periodo que le tocó estar al frente de la administración, "es una gran reingeniería política, que era lo que necesitaba Puerto Vallarta. Hemos trabajado a veces contra viento y marea, y creo que hemos logrado avanzar", enfatizó.

Reiteró su agradecimiento a los integrantes del Ayuntamiento por el apoyo y respaldo que le brindaron desde que rindió protesta. "Es un compromiso que tengo desde ese momento con todos ustedes, el poder demostrar que no se equivocaron".

Asimismo, hizo extensivo su agradecimiento a la sociedad vallartense por brindarle esta oportunidad, a los medios de comunicación por informar, así como a todo el personal y colaboradores del Ayuntamiento por su esfuerzo diario de servir a Puerto Vallarta, ya que "para eso llegamos aquí, para servir a la ciudadanía", apuntó.



Participan miles de estudiantes

Vive CUCosta gran fiesta por 30 años de la Red Universitaria

* Una de las primeras actividades fue la develación de la placa del Monumento vivo en honor a Raúl Padilla López, creador de la Red de la UdeG

Meridiano Puerto Vallarta

Un calor abrasador se sintió en el Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la UdeG este martes; y no fue sólo el clima húmedo, sino también la euforia que transmitían miles de estudiantes y trabajadores que participaron en los festejos por los 30 años de la creación de la Red Universitaria de esta Casa de Estudio.

Una de las primeras actividades fue la develación de la placa del Monumento vivo en honor a Raúl Padilla López, creador de la Red de la UdeG, que en esta ocasión se trató de un gran árbol de ceiba que se ubica a un costado del lago del CUCosta.

Durante esta pequeña ceremonia se recordó que esos mismos 30 años tiene el CUCosta de haberse creado. "Toda la UdeG ha nacido de actos de generosidad; en el caso de este centro universitario fue gracia a ejidatarios que se empeñaron en que los jóvenes de esta región tuvieran educación superior aquí. Queremos dedicar este árbol a Raúl Padilla López como un monumento vivo por su gran obra que fue la Red Universitaria", declaró el Rector General, doctor Ricardo Villanueva Tomelli.

"Pero lo más importante son las vidas que se han podido transformar. Son más de 20 mil jóvenes los que han pasado por estas aulas en tres décadas. En 1994 aquí había 602 estudiantes, y hoy 7 mil 270 jóvenes pisan los salones", añadió.

Por tal proeza de llevar la educación a todas las regiones de Jalisco dijo Villanueva Tomelli, es que deben de realizarse festejos cada cinco años, puesto que este modelo de Red Universitaria es único en su tipo en México.

El Rector del CUCosta, doctor Jorge Téllez López, elogió que este plantel es un vergel que ahora arroja a 20 carreras y ocho posgrados, "con una planta de profesores que al inicio era escasa y que hoy es una comunidad de ochocientos mil personas. Más de 20 mil estudiantes han

egresado e impactan en la región Costa Sierra Occidental y Sur de Nayarit. Hoy tenemos que festejar la construcción de un centro universitario y una sociedad que ha sido enriquecida por la UdeG", expresó.

Talento de la Costa Sierra Occidental se manifiesta en Rugido UDG

En la segunda jornada del concurso de talento Rugido UDG realizado este martes en el CUCosta, se pusieron a prueba una decena de propuestas musicales y dancísticas en el escenario, en la explanada principal del campus. Fueron cuatro jóvenes quienes pasaron a la semifinal, y que fueron elegidos por un jurado calificador integrado por expertos en cultura en Puerto Vallarta. Las y el elegido fueron: Evelyn Guerra, Evelin Pinto, Ambverse y Antonio Tejeda.

La joven Ambor Sifia Ramírez Fernández (Ambverse), estudiante de la Preparatoria de Puerto Vallarta y originaria de Salamanca, Guanajuato, se dijo contenta de haber sido seleccionada. "Me gusta cantar desde chiquita, pero mi chispa está más en los musicales, que me gustan mucho en esta ocasión canté 'La balada de Jane Doe', del musical Ride The Cyclone". Rugido UDG es una oportunidad muy grande que me abrió puertas", contó.

Antonio Tejeda, estudiante del Módulo Pilo Suárez de la misma preparatoria, fue seleccionado tras cantar "Si nos dejan". "Desde muy pequeño cantaba canciones de Pedro Fernández y Vicente Fernández. Mis papás siempre me invitaban mucho a cantar. Este concurso representa la oportunidad de hacer lo que me gusta", dijo.

Evelin Guerra, originaria de Ixtapa, Puerto Vallarta y estudiante del citado bachillerato, cantó "Paloma negra". Ella aseguró que tras los nervios se envolvió en la canción. "Desde los siete años entré a un concurso infantil. Hace mucho me dijeron, 'ruge porque tienes

una potencia', y significó mucho para mí y ahora estoy haciendo lo que me gusta y me llena".

La cuarta seleccionada fue Evelin Pinto, originaria de Guadalajara, egresada de Nutrición del Centro Universitario de Tonalá (CUTonalá) y prestadora de servicio social de la Coordinación de Extensión del CUCosta. "Mi presentación fue un momento de duelo porque voy saliendo de dos enfermedades: bronquitis y dengue. Canté 'Stone cold' de Demi Lovato y gracias a Dios salió y fue un excelente resultado". Agregó que cantar es algo de familia, entonces ha desarrollado su talento.

La siguiente jornada de Rugido UDG se realizará este jueves 12 de septiembre en el Centro Universitario de la Costa Sur, en Autlán de Navarro.

Un día de fiesta en Puerto Vallarta Con juegos, puestos de comida, atención médica gratuita de las brigadas Nos Late Servir, áreas videojuegos, dinámicas show, stand up y el concurso de Rugido UDG se vivió la segunda jornada de festejos que se harán en los diferentes centros universitarios de la UdeG.

Los asistentes fueron estudiantes del CUCosta y la Preparatoria de Puerto Vallarta, de sus distintos módulos, así como trabajadores de la UdeG por igual. En la oferta musical estuvieron las presentaciones de Cheerleaders del Sistema de Educación Media Superior (SEMS); los embajadores de Rugido UDG, el Mariachi Voz de mi Tierra, el grupo de rock Tony Vitro y los Babosos del Norte.

En el Escenario Manada estuvieron el grupo de ballet folclórico del Sistema Universitario del Adulto Mayor (SUAM), una batalla de freestyle, la Batucada de UdeG y el duero de baile "Abrázame muy fuerte".

También se presentó un espectáculo de baile voguing por parte de la colectiva Kiki House of Prisma, y también la música de DJ Lethal Presence

En beneficio de más de 1,400 habitantes

Inauguran obras de renovación en el Centro de Salud de Yelapa

* Con una inversión total de 4 millones 704 mil 630 pesos, el Gobierno de Jalisco realizó la renovación del Centro de Salud Yelapa en el municipio de Cabo Corrientes en la región Costa Norte del estado

Meridiano Puerto Vallarta

Con este proyecto se beneficiarán a una población de más de mil 400 habitantes de los cuales poco más de mil, no cuentan con seguridad social y son atendidos en esta unidad, así como a habitantes de localidades cercanas y turistas.

En gira de trabajo al inaugurar las obras de remodelación, el Secretario de Salud del Estado de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, detalló la importancia de esta rehabilitación: "Hoy la región de Yelapa es reconocida a través de este centro de salud, gracias a los médicos a las enfermeras que nos ayudaron a que este espacio de vea tan digno para todos y cada uno de los habitantes".

"Es una enorme capacidad que tenemos en la Costa de Jalisco, nos sentimos muy orgullosos de este resultado. Este Centro de Salud tiene ya lo que cualquier otro centro de salud de cualquier parte del estado y eso nos llena de felicidad, agregó.

Esta nueva unidad de salud ofrecerá los mismos servicios pero con una mejor calidad y en nuevas instalaciones. En conjunto con autoridades locales se realizaron los esfuerzos pertinentes para atender la solicitud del personal y la población, con esto se brindan instalaciones adecuadas y equipadas para mejorar la calidad en la atención médica, otorgado al paciente un ambiente cómodo y un servicio eficiente.

Por su parte, el director de la Región Sanitaria VIII Puerto Vallarta, Jaime Álvarez Zayas, destacó:

"Este centro de salud tenía ya casi 30 años de ser inaugurado y se había deteriorado con el paso del tiempo, sin embargo, se hace un gran trabajo y un esfuerzo y finalmente se llega a la remodelación para un espacio de salud digno, con aire

condicionado, perfectamente seguro, medicamentos y personal". En el recorrido estuvo presente la Directora General del OPD Servicios de Salud Jalisco, Ana Gabriela Mena Rodríguez, quien agradeció al Gobernador por apoyar estas remodelaciones.

También estuvieron presentes el Delgado de la Comunidad de Yelapa, Jairo Octavio Lorenzo Cruz además de regidores, y personal operativo.

Los servicios que otorga la unidad de salud son: Consultorio medicina general, Consultorio Dental, Área de observación c/baño, Farmacia, Dirección oportuna de cáncer cervicouterino. Vacunación, así como Cuervo de Residencia.

Antecedentes: El Centro de Salud de Yelapa fue construido en 1998 y puesto en operaciones en 1999, por lo que el inmueble tiene 26 años de antigüedad.

Debido al paso del tiempo la unidad comenzó a presentar daños como corrosión y desprendimiento de material, esto por las condiciones climáticas específicas de una zona costera, así como la influencia de la humedad y la exposición constante a la arena.

Principales motivos de consulta sujetos a vigilancia en Cabo Corrientes:

- Infecciones respiratorias agudas.
- Intoxicación por picadura de alacrán.
- Infección de vías urinarias.
- Infecciones intestinales por otros organismos y las mal definidas.
- Gingivitis e enfermedades periodontales.
- Otitis media aguda.
- Úlceras, gastritis y duodenitis.
- Conjuntivitis.
- Accidentes de transporte en vehículos con motor.
- Hipertensión arterial.
- Diabetes mellitus tipo 2.



Dijo emocionado Pepe Martínez

Nada es imposible cuando hay amor por lo que se hace

* El presidente municipal interino de Puerto Vallarta destacó los avances en materia de seguridad, economía y programas sociales que han permitido convertir al municipio en uno de los más seguros y prósperos del Estado

* "Gracias por el privilegio de poder servirles..., Gracias por ayudarme minuto a minuto a ser parte de la historia del más bello de los puertos..., este lugar que tanto amo", sentenció en su despedida

Redacción

Puerto Vallarta, considerado el principal destino turístico de Jalisco y uno de los más importantes del país, se ha consolidado como uno de los municipios más seguros del país, así como uno de los puertos con mayor preferencia a nivel mundial, destacó el presidente municipal Francisco José Martínez Gil, quien ayer presentó su Tercer Informe de Gobierno.

Pepe Martínez, quien asumió la alcaldía vallartense de forma interina el pasado mes de febrero, fue el encargado de rendir cuentas en el último año de gobierno del profesor Luis Michel Rodríguez, en el cual destacó que gracias a una reingeniería política hoy el paradisíaco puerto no sólo se ha vuelto un referente mundial por sus bellezas naturales y la calidez de su gente sino también por la garantía de seguridad que permite brindar el municipio, gracias a las inversiones en equipamiento y capacitación, como las 100 unidades de vigilancia con las que hoy cuenta la Dirección de Seguridad Ciudadana, además de adquirir un Centro de Comando y Control Móvil que reforzó el monitoreo de la ciudad, así como los uniformes y equipo táctico.

"Estos resultados no son obra de la casualidad, y les voy a decir por qué... hemos apoyado con determinación, con ganas de hacer las cosas bien, de velar por el bienestar de todos y todas ustedes, a la Dirección de Seguridad Ciudadana y Vialidad, a quienes quiero reconocer públicamente por esa labor que realizan en pro de nuestra ciudad", señaló el presidente Martínez Gil quien agregó también el reforzamiento que se ha inyectado a la Dirección de Protección Civil, que junto a las actualizaciones de los Atlas de Peligros y Riesgos del municipio han permitido construir un lugar seguro en todas las indoles.

De acuerdo con lo dictado por Pepe Martínez, la seguridad no es el único servicio que recibió mejoras en el último año de gobierno. En el tema de recolección de basura, se compararon 14 camiones compactadores que facilitaron esta tarea en la ciudad. Además de invertir más de 20 millones 600 mil pesos en unidades de transporte para limpiar las playas, mientras que en los servicios funerarios se construyó un nuevo cementerio municipal en el poblado de El Zancudo, el cual estará funcionando hasta 2094.

Sin embargo, uno de los mayores orgullos tanto para este gobierno, como para administraciones pasadas, ha sido el mejoramiento de la infraestructura de agua potable, drenaje y alcantarillado.

El alcalde Pepe Martínez destacó la inversión de 9 millones 700 mil pesos en el sistema hídrico, lo que permitió llevar el vital líquido a más hogares, superando también la cobertura de tratamiento de agua residual a nivel nacional, al tener un 98 por ciento de aguas tratadas. Destacando casos puntuales como el de la colonia Los Lagos y la calle Michoacán en Las Mojoneras, que hoy tienen acceso a agua de calidad, además de drenaje.

"Nosotros les dimos voz, porque sabemos lo importante que es contar con un servicio así y porque únicamente se necesitaba voluntad... así que nos organizamos con los vecinos y la obra está en marcha, ya es palpable... demostramos que cuando se quiere se puede darle solución a la gente... y como esta, tengo muchas historias más que hemos escrito durante mi paso por esta administración, y es muy gratificante saber que estamos haciendo algo por quienes siempre fueron ignorados, pero ya no más".

Por otra parte, el presidente se congratuló por lo logrado en temas sociales: "Logramos mejorar las condiciones de vida de miles de familias, de los más vulnerables... les ayudamos con su vivienda, con la educación de sus hijos, con alimentación saludable, con capacitación para el trabajo".

Datos del informe presentado por Pepe Martínez destacan que el programa *Por Un Hogar* de 10 benefició a 7 mil 374 familias vallartenses con materiales y equipamiento tales como lámina, block, pintura, juegos de baño, ventiladores, entre otros muchos más, mientras que con el programa *Estudiantes de 10* entregaron mochilas con útiles a 18 mil 471 alumnos de educación básica de 277 escuelas públicas, y apoyaron a más de 20 mil estudiantes con zapatos y uniformes escolares. Esto sin dejar de lado la inversión realizada en infraestructura educativa que permitió que hoy escuelas de educación básica cuenten con domos escolares.

Mientras que sobre el Sistema DIF recordó que se han implementado una serie de programas permanentes para el bienestar de grupos vulnerables invirtiendo en ello hasta el mes de junio cerca de 53.5 millones de pesos.

"Somos un gobierno humano... una estructura de servicio comprometida con los y las vallartenses... comprometidos con todo aquello que nos permita elevar su calidad de vida y apoyar a la población más vulnerable".

No obstante, uno de los principales temas en los que puso énfasis el presidente municipal de Puerto Vallarta fue en la lucha que se ha implementado contra afejos problemas sociales como la Trata de Personas y la Violencia de Género.

Respecto al personal, destacó la capacitación de más de mil 200 agentes policíacos, funcionarios públicos y ciudadanos en general para garantizar la protección de los derechos y el bienestar de la niñez vallartense. Lo anterior valió que el Puerto fuera reconocido con el Premio Nacional Turismo por la Niñez 2024, que celebra las estrategias de los municipios contra la explotación infantil.

Mientras que sobre el segundo tema, destacó la implementación del programa estatal Barrios de Paz, que junto a los 32 cursos intensivos, obligatorios y constantes a los que sometieron a los servidores públicos para capacitarlos en acciones para erradicar la violencia de género han hecho la diferencia.

La transformación de Puerto Vallarta también requirió de acciones puntuales en temas culturales y deportivos, destacando entre los



logros gubernamentales la integración del Primer Consejo Municipal para la Cultura y las Artes, sin olvidar que se rompió el récord mundial de altura con la monumental catrina durante el tradicional festival de Día de Muertos. Mientras que en lo deportivo se entregaron becas a todos los atletas vallartenses que sobresalieron en competencias nacionales e internacionales, además de facilitar todos los servicios para que estos puedan seguir desarrollándose.

En el ocaso de su discurso, Pepe Martínez destacó los avances realizados para alcanzar la prosperidad económica del municipio, destacando la agilización y digitalización de trámites burocráticos, así como el apoyo a emprendedores y la presentación de bolsas de trabajo. Entre ellos recordó el éxito programa *Transformando Empresas de 10*, mediante el cual lograron llegar a 600 micro y pequeños empresarios, así como emprendedores, para fortalecer sus proyectos, sus capacidades, su desarrollo de planes y de estrategias de negocios para reactivar la economía y la consolidación de sus actividades comerciales.

Sin embargo, el alcalde recordó que el principal motor del puerto es el turismo que de julio del 2023 a junio de este 2024, dejó una ocupación hotelera del 66.08 por ciento con una derrama económica en este sector de hoteles de 933 millones 716 mil pesos. Además de que se registró el arribo de 157 cruceros y la llegada de recursos por este concepto de 179 millones de pesos.

Destacando también el prestigio del Puerto a nivel internacional, lo que le permitió albergar una serie de eventos, congresos y festivales de gran relevancia mundial, entre ellos la increíble visita del "buque más bello del mundo", el *Amerigo Vespucci*, una impresionante embarcación, joya de la Armada Italiana, que pudieron admirar cientos de personas y que marcó el inicio de una nueva relación entre Italia y Puerto Vallarta.

No obstante, el principal reconocimiento de Pepe Martínez fue a la confianza ciudadana de los vallartenses, lo que le permitió obtener uno de los principales logros de su gobierno que fue eficiente la recaudación municipal: "Recibimos un presupuesto de mil 400 millones y estaremos entregando a la próxima administración uno de 2 mil 600 millones de pesos, son mil 200 millones más los que logramos aumentar... estos números no se habían dado antes".

Finalmente, el presidente Francisco José Martínez Gil agradeció a todos y cada uno de sus colaboradores tanto en el cabildo como en toda la administración municipal, pero sobre todo a la gente de Puerto Vallarta que le permitió cumplir su sueño de gobernar el municipio: "Gracias por el privilegio de poder servirles..., Gracias por ayudarme minuto a minuto a ser parte de la historia del más bello de los puertos..., este lugar que tanto amo... La Historia que mañana se leerá en los libros es la que estamos escribiendo hoy... siendo uno..., por amor a lo que hacemos..., por amor a aquellos por quienes lo hacemos... Por Amor a Puerto Vallarta... Este es mi legado".



Esta aplicación te permite registrar tu documento de identidad digital de la siguiente manera...



Felicita Sector Empresarial a Lía Castro Díaz de León por el ordenado cierre del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas

La Asociación de Empresarios de Bahía de Banderas y Riviera Nayarit expresó su reconocimiento y felicitaciones a la presidenta municipal, Lía Sarai Castro Díaz de León, tras la presentación de su Tercer Informe de Gobierno y el exitoso cierre de su periodo de seis meses en

la presidencia.

El consejo directivo de la asociación destacó el liderazgo y la determinación de Castro Díaz de León, señalando que su capacidad para afrontar desafíos y convertirlos en oportunidades ha sido fuente de inspiración. A pesar del corto,

pero significativo tiempo al frente del gobierno municipal, su gestión ha dejado una huella clara en el progreso de la región.

En su comunicado, los empresarios resaltaron especialmente la firmeza y dedicación de la presidenta, felicitándola por los logros alcanzados durante su administración. Asimismo, le desearon éxito en sus futuros proyectos y esfuerzos, reconociendo su papel crucial en el desarrollo de Bahía de Banderas.

Este respaldo del sector empresarial subraya el impacto positivo de la gestión de Castro Díaz de León, quien ha trabajado estrechamente con distintos actores para fortalecer la región y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.



¡Únete y SALVA A LAS BALLENAS!



Tu **donativo** hará posible **apoyar 6 proyectos** para la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía de Banderas:

1. Educación ambiental
2. Vigilancia del avistamiento de ballenas
3. Campaña Bahía Cero
4. Cultivo y monitoreo de corales
5. Rescate de ballena enmalladas
6. Recuperación de redes fantasma

META
1 MILLÓN
de pesos



www.fonnor.org/sumate/

Si lo requieres, FONNOR emite recibo deducible de impuestos.

@nadoporlasballenas



Los putos sobre las ias

Justicia al servicio de la política, nepotismo y otros vicios del Poder Judicial hacen necesaria la reforma: Segob

* Durante la conferencia encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, la encargada de la política interior del país, Luisa María Alcalde Luján, señaló que una de las principales mentiras que se difunden es que hay un interés por parte del presidente de México para controlar al Poder Judicial

Redacción

Para erradicar la desinformación y abundar sobre las razones que hacen necesaria la iniciativa de reforma constitucional al Poder Judicial presentada por el Ejecutivo federal, y que actualmente se discute en el Senado de la República, esta mañana las titulares de las secretarías de Gobernación (Segob) y de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) recordaron las problemáticas y los vicios que existen en el sistema encargado de administrar la justicia en México.

Durante la conferencia encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, la encargada de la política interior del país, Luisa María Alcalde Luján, señaló que una de las principales mentiras que se difunden es que hay un interés por parte del presidente de México para controlar al Poder Judicial, en específico a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), lo cual es totalmente falso porque si esa fuera la intención, sencillamente no se plantearía ninguna reforma por la manera en la que hoy se elige a las y los ministros.

Actualmente sin reforma, se eligen de la siguiente manera: la o el presidente tiene la posibilidad de presentar libremente una terna al Senado de la República, cuyas únicas condiciones es que sean profesionales del Derecho —sin la obligatoriedad de que deban tener una carrera judicial—, edad mayor a 35 años y acumulen una década de experiencia. A su vez, el Senado de la República elige a una de las personas candidatas por dos terceras partes o también puede rechazar la terna; en ese caso, de nueva cuenta la o el presidente puede presentar otra terna y si es rechazada nuevamente la o el titular del Ejecutivo federal designa directamente a quien será el próximo ministro o ministra de la SCJN. “Es decir, la o el presidente realmente tiene la posibilidad de designar de manera directa.”

Explicó que la presidenta electa estaría en posibilidad de designar, sin reforma, a cuatro ministros: en diciembre de 2024, por la conclusión en el cargo del actual ministro, podría designar a quien ocuparía ese lugar. Posteriormente, en febrero de 2026 concluye otro ministro por lo cual podría designar a otra u otros más.

Asimismo, un tercer y cuarto ministros culminan el encargo en noviembre de 2027, es decir, cuatro ministros que, sumados a tres que se considera son de una visión más progresista, otorgarían mayoría a la mitad del siguiente sexenio; es decir, siete de 11 ministros tendrían posibilidad de evitar la declaración de inconstitucionalidad de cualquier ley.

“Si la intención fuese esa, pues simplemente no se haría ninguna reforma y se quedarían las cosas como están, pero no es el caso. La reforma lo que está planteando es que sea la ciudadanía la que participe, el pueblo de México a través de un proceso democrático, que pueda acudir a las urnas y pueda votar por quien considera son los mejores perfiles para ser ministros de la Corte, magistrados y jueces.”

Asimismo, señaló que, pese a que la Corte no tiene facultades de involucrarse en temas electorales, debido a que corresponde exclusivamente al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en diciembre de 2023 —meses antes de la elección presidencial— la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, convocó a una cena privada a dirigentes e integrantes de los partidos revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), así como a magistrados

electorales de la Sala Superior.

Otro caso sucedió en julio de 2024, cuando a pesar de a que las y los jueces no tienen competencia en materia electoral, un juez de distrito ordenó al TEPJF designar dos magistrados para integrar dicha institución. Se trató de una acción totalmente indebida; tanto, que el propio tribunal rechazó por completo esta decisión, a unos días de calificar la elección presidencial.

Un tercer caso sucedió en agosto de este año, cuando la presidenta de la SCJN, Norma Piña admitió un recurso presentado por el dirigente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, para que la corte pudiera interpretar y definir los criterios de asignación de diputaciones plurinominales, es decir, otro asunto que no corresponde sino al TEPJF.

Enfatizó los vicios en los procedimientos de selección de jueces; por ejemplo, en 2019, como muchos otros casos, se tuvo conocimiento de la venta de exámenes de oposición, que radica en pruebas selectivas para que las personas aspirantes a ocupar el cargo muestren su competencia. Fueron destituidos quienes estuvieron a cargo de la escuela judicial por haber vendido los exámenes en 186 mil pesos.

También expuso que los concursos de oposición son impugnados con frecuencia, debido a que se considera que existe alto nivel de influenciamiento e inequidad porque en estos exámenes quedan personas cercanas a ministros o magistrados.

Respecto a la existencia de nepotismo dentro del Poder Judicial, explicó con datos del propio Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que 49 por ciento del personal equivalente a 24 mil 546 personas, tiene al menos un familiar dentro del JF, lo mismo que 854 por ciento de las y los magistrados y 67 por ciento de las y los jueces.

En promedio, detalló las y los magistrados tienen 4.7 familiares trabajando en la institución; 23.7 por ciento del personal del Poder Judicial tiene más de cuatro familiares y “la persona que acumula más familiares en el Poder Judicial tiene 26 parientes trabajando”; entre ellos, un magistrado, secretarios, actuarios y oficiales.

Advertió que el Consejo de la Judicatura es un órgano “no eficiente para vigilar el comportamiento de los jueces”; de las 38 mil quejas en contra de personas funcionarias del Poder Judicial presentadas de 2004 a 2023, en 86 por ciento de los casos no se inició investigación; de las que sí se investigaron, únicamente 472 jueces y magistrados fueron sancionados en este periodo.

De las 72 denuncias presentadas de 2023 a la fecha por el gobierno federal y sus dependencias ante el Consejo de la Judicatura en contra de jueces y magistrados, ninguna ha sido resuelta ni se ha sancionado a alguna persona servidora pública, abundó.

Otra de las razones son las diferencias salariales que existen entre las remuneraciones que recibe el presidente de la República —de acuerdo con el artículo 127, fracción segunda de la Constitución—, que ascienden a 161 mil 538 pesos mismas entre salario y prestaciones, en comparación a las recibidas por las y los ministros de la SCJN que suman 460 mil 783 pesos, sin contar muchos otros conceptos que se suman como alimentos, camionetas, gasolina y telefonía.

También acompañaron al presidente López Obrador en la conferencia matutina: la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; y la titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación, Griselda Galeano García.





Cientos de familias atendidas en Amatlán de cañas

Servir es un acto de justicia social: Beatriz

“Queremos llegar a ustedes no nada más a entregarles la despensa, sino que venimos acompañados de otros programas, que no son todos todavía, pero queremos que ustedes los conozcan y que lleguen aquí a sus localidades”, señaló la doctora Beatriz Estrada Martínez

Redacción

Como muestra del compromiso por mejorar la salud y el bienestar integral de las y los nayaritas, la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó la gira Latidos del Corazón, en la cabecera municipal de Amatlán de Cañas, donde cientos de familias accedieron a servicios, apoyos y actividades recreativas gratuitas.

Además, 850 familias recibieron mil 700 dotaciones del Programa de Alimentación para el Bienestar (PAB), en las localidades de Tepuzhuacán. El Rosario y la cabecera municipal; fue en esta última, donde la ciudadanía accedió a consultas dentales, vacunación y atención de enfermería, cortes de cabello; revisión ocular y entrega de lentes de lectura, entre otros servicios y apoyos que mejoran la calidad de vida, y que representan



un acto de justicia social, así lo señaló la doctora Beatriz Estrada Martínez.

“Queremos llegar a ustedes no nada más a entregarles la despensa, sino que venimos acompañados de otros programas, que no son todos todavía, pero queremos que ustedes los conozcan y que lleguen aquí a sus localidades. Para eso estamos aquí, para venir a entregarles lo que está al alcance de nuestros programas. El DIF atiende a toda la familia, a todos los integrantes, hombres y mujeres de cualquier edad y en cualquier condición”, enfatizó.

Latidos del Corazón seguirá trabajando para que más municipios del estado continúen recibiendo los servicios y apoyos que el Sistema DIF Nayarit ofrece, con el firme propósito de mejorar no solo la salud y alimentación de las familias que más lo necesitan sino también su economía, fortaleciendo así su futuro y bienestar.



Investigación por peculado supera 30 millones

Vinculan a ex diputada Alba Cristal

La vinculación a proceso es por los probables delitos de ejercicio indebido de funciones, abuso de autoridad, tráfico de influencias y peculado en agravio del Congreso del Estado

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit

Este martes por la tarde y luego de unas ocho horas de audiencia privada, sin público, una jueza de Control en Tepic dictó auto de vinculación a proceso en contra de la ex diputada presidenta del Congreso del Estado Alba Cristal Espinoza Peña por su probable intervención en los delitos de ejercicio indebido de funciones, abuso de autoridad, tráfico de influencias y peculado en agravio del Congreso del Estado.

Como frecuentemente se ha precisado en este espacio, la vinculación a proceso no prejuzga sobre la situación de una persona imputada, sino que permite que continúe la investigación en su etapa complementaria, y que en este caso será por seis meses.

La autorización para que esta audiencia haya sido privada ha generado comentarios de que Alba Cristal fue beneficiada en ese sentido puesto que, como ya fue indicado en un trabajo anterior, no se trata de delitos relacionados con la intimidad, sino con el uso de recursos públicos del Congreso del Estado, situación en que la ciudadanía tiene especial interés.

La causa penal 1587/2024 que condujo a juicio a la ex diputada presidenta del Congreso del Estado tendría como base una auditoría y el testimonio de empleados de la propia Cámara de Diputados.

Entre los diversos aspectos que la Fiscalía General del Estado (FGE) habría ventilado a una jueza de Control el jueves cínico, se encontrarían datos de que en el Congreso del Estado se dieron de alta personas que no trabajaban ahí, conocidos como “aviadores”, y que también hubo un constante desvío de recursos utilizando vales de gasolina, entre otros aspectos.

La Fiscalía, que contaría con decenas de declaraciones, algunas de ellas de ex funcionarios y personal en activo que habrían decidido apoyar la investigación para no ser llevados a juicio, estimaría un probable delito de peculado de más 30 millones de pesos en agravio del Congreso del Estado.

Aunque se ha reservado el derecho de rendir declaración sobre los cargos que se le imputan, durante la mañana del viernes seis la ex legisladora por el partido MORENA hizo una publicación en su espacio de Facebook, asentando que en lo que a ella respecta no hay delito que perseguir.

Así lo anotó:

“Amigas y amigos. A través de este medio quiero hacer de su conocimiento lo siguiente: El día de ayer acudí, de manera voluntaria y siempre con el ánimo de respetar la ley y de acompañar los procesos de justicia en Nayarit; a la primera audiencia del proceso penal que, como seguramente muchos de ustedes ya saben, se pretende llevar en mi contra.

Desde que dejé mi responsabilidad como Presidenta del Congreso del Estado en noviembre del año pasado, se han hecho acusaciones sin fundamentos sobre mi persona y ello ha derivado en un proceso que tarde o temprano terminará de esclarecer la verdad y determinar lo que he sostenido desde el primer día en que comencé las especulaciones: en lo que a mi respecta, no hay ningún delito que perseguir.

Este proceso que se inicia, seguramente será recurrente durante los próximos meses y quiero pedirles a mis amigos y amigos que no se preocupen en ese sentido, quiero todavía confiar en las instituciones y en su imparcialidad, su deseo de encontrar justicia y yo que no seré instrumentos de persecuciones políticas.

“Finalizo este escrito enfatizando que no existe ninguna resolución en mi contra y que como abogada que soy, sigo luchando por la vía jurídica para ser escuchada y que mi proceso se lleve con estricto apego a derecho. Al mismo tiempo, expreso mi deseo de que las autoridades estén a la altura de lo que los ciudadanos esperamos de ellas: un proceso justo, sin simulaciones, imparcial y que de verdad busque la justicia y no el linchamiento.

“Les envío un muy fuerte abrazo a todos.
“Su amiga Alba Cristal”
La ex diputada continuará la causa penal en libertad, con la medida cautelar de presentarse a firmar cada 15 días.

Puesto que el jueves pasado la agencia del Ministerio Público presentó la imputación y solicitó la vinculación a proceso, este martes la audiencia continuó en primer término con la respuesta de la defensa particular.

La vinculación a proceso se dictó por la tarde. Espinoza Peña podrá interponer algún recurso en contra de la vinculación a proceso, posiblemente un amparo ante un Juzgado de Distrito.

** Esta información es publicada con autorización de su autor, Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com*

Se reunió con su titular

Da seguimiento el gobernador Navarro al IMSS-Bienestar

** El mandatario estatal destacó el compromiso y trabajo constante que realiza la administración a su cargo para garantizar la salud de las y los habitantes de Nayarit*

Redacción

Esta mañana, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, se reunió en la Ciudad de México con el director general del IMSS-Bienestar, Alejandro Calderón Alipí. Durante este encuentro, se dio seguimiento a los objetivos establecidos para la implementación de este sistema universal de salud, que busca beneficiar a las familias nayaritas.

El mandatario estatal destacó el compromiso y trabajo constante que realiza la administración a su cargo para garantizar

la salud de las y los habitantes: “Seguimos trabajando con seriedad y esmero para cumplir nuestro compromiso de ofrecerles a las y los nayaritas una atención a la salud de calidad, a la altura de lo que necesitan y merecen”.



Más prevención, menos estigma

Llaman a cambiar las narrativas sobre el suicidio

** La Universidad Autónoma de Nayarit fue la sede del conversatorio en que Selene Maldonado Guerrero y Juan Martínez Miranda hablaron sobre la necesidad de educar a la comunidad para prevenir más casos de este complejo problema de salud mental*

Redacción

Hoy se conmemora un día crucial para la salud mental: un momento para sensibilizar a la comunidad sobre la importancia de la prevención del suicidio, reducir el estigma asociado y promover la búsqueda de ayuda para quienes la necesitan. En este contexto, la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) llevó a cabo el conversatorio titulado *Por muchas más razones... Cambiemos la Narrativa*.

El evento, dirigido por los expertos Selene Yajaira Maldonado Guerrero y Juan Martínez Miranda, abordó temas esenciales para la comprensión de este complejo problema

de salud mental. Durante el conversatorio, se discutieron factores de riesgo, señales de advertencia y estrategias de intervención para ayudar a identificar y abordar crisis de manera efectiva.

Maldonado Guerrero y Martínez Miranda compartieron sus valiosos conocimientos, destacando la importancia de reconocer los signos de alarma y de intervenir oportunamente. Este tipo de iniciativas busca no sólo educar a la comunidad, sino también fomentar un entorno de apoyo y comprensión, alentando a las personas a buscar ayuda y ofrecerla a quienes lo necesitan.



Nayarit
NUESTRA DIGNIDAD Y COMPROMISO

SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

¿Por qué hacerlo?

El patrimonio de una persona es fruto de su esfuerzo, tanto físico como mental, por lo que tiene el derecho de decidir a quién quiere destinarlo.



** Esta información es publicada con autorización de su autor, Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com*

En la CDMX

Puerto Vallarta Brilla en la Expo Golf México

* El destino jalisciense se sigue posicionando a nivel nacional e internacional como un lugar imperdible para los amantes del golf.

Meridiano Puerto Vallarta



El renombrado destino turístico en la costa del Pacífico mexicano ha deslumbrado a los asistentes en la Expo Golf México, un evento destacado en el calendario del golf nacional que reúne a los principales actores del sector.

El evento, que se llevó a cabo en la Ciudad de México los días 7 y 8 de septiembre, fue el escenario perfecto para que Puerto Vallarta exhibiera su oferta única en golf destacando con los paquetes de golf nacional y servicios de primer nivel para los entusiastas del deporte.

Con la participación de los campos de golf Vista y Marina Vallarta, así como de los hoteles Velas Vallarta, Casa Velas, The Westin Resort & Spa y Marriott Puerto Vallarta Resort & Spa, la ciudad costera mostró su compromiso de consolidarse como uno de los destinos más atractivos para los golfistas tanto nacionales como internacionales.

Durante la Expo Golf México, representantes de Puerto Vallarta enfatizaron no solo la calidad de sus campos, sino también la hospitalidad y el lujo que caracteriza a la región. Los visitantes pudieron conocer más sobre los paquetes de golf y las experiencias exclusivas que Puerto Vallarta tiene para ofrecer, incluyendo eventos especiales, torneos y una variedad de opciones de alojamiento de primer nivel.

Los campos de golf Vista aprovecharon la ocasión para invitar a la concurrencia a su tradicional torneo de aniversario, que se



llevará a cabo los días 16 y 17 de noviembre para celebrar sus 23 años de existencia y repartirá grandes premios, mientras que los hoteles participantes sortearon dos estancias para dos personas y ofrecieron paquetes exclusivos con rondas de golf incluidas.

"Estamos encantados de haber participado en la Expo Golf México y de haber tenido la oportunidad de presentar Puerto Vallarta como un destino de golf de clase mundial", afirmó Luis Villaseñor, del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, y añadió: "La respuesta que hemos recibido ha sido muy positiva, y estamos emocionados de seguir trabajando para ofrecer experiencias inolvidables a los golfistas que eligen nuestro destino."

La participación de Puerto Vallarta en la Expo Golf México refleja un compromiso continuo con el crecimiento y el desarrollo del turismo de golf. El evento proporcionó una plataforma invaluable para conectar con profesionales del segmento, intercambiar ideas y explorar nuevas oportunidades para atraer a los golfistas de todo el mundo.



Se llevará a cabo en San Luis Potosí del 10 al 15 de noviembre de 2025

Albergará México el Campeonato Panamericano de Halterofilia sub 15 y 17

* La última vez que México recibió una justa internacional de esta disciplina fue en noviembre de 2023 con el Campeonato Mundial Juvenil

Meridiano Deportes

La Federación Panamericana de Levantamiento de Pesas dio a conocer el calendario y asignación de sedes para sus competencias que se llevarán a cabo en 2025, entre las que figura el Campeonato Panamericano sub 15 y 17, el cual será albergado en México.

Será del 10 al 15 de noviembre de 2025 cuando San Luis Potosí abra sus puertas a las nuevas generaciones de halteristas en un torneo en el que el país brilló durante su edición del año en curso (en Guayaquil, Ecuador) con 87 medallas y cuatro podios por equipos.

La última vez que México recibió una justa internacional de esta disciplina fue en noviembre de 2023 con el Campeonato Mundial Juvenil, organizado por la Federación Internacional de la especialidad (IWF) y que fue desarrollado en Guadalajara.

Por su parte, Cuba será anfitrión del Panamericano Juvenil en marzo (clasificatorio a Juegos Panamericanos Asociación 2025); República Dominicana del selectivo a Juegos Centroamericanos y del Caribe 2026 en junio; y Colombia recibirá el Panamericano de Jóvenes en julio, eventos que contarán con participación nacional.

Inicia proceso

Gimnasia rítmica se renueva rumbo al ciclo olímpico de Los Ángeles 2028

* Como cada cuatro años, la Federación Internacional pauta modificaciones en códigos de puntuación, entre otros elementos técnicos

Meridiano Deportes

París 2024 marcó el final de un exitoso ciclo olímpico para la gimnasia rítmica, donde México fue parte del magno evento con una histórica participación en conjunto, por lo que ahora, de cara a la edición Los Ángeles 2028, la disciplina se renueva a nivel internacional con cambios en los códigos de puntuación, entre otros elementos técnicos.

"Tuvimos una muy buena preparación de varios meses, donde nos apoyó la CONADE con campamentos, Copas del Mundo y la misma actuación olímpica, así que aunque hubo fallas, así es la competencia y hasta las que lucían como favoritas, también fallaron, por lo que debemos continuar con el trabajo que hemos hecho desde hace tiempo", comentó la técnica nacional de la disciplina, Laura Acosta Rodríguez.

"Estoy contenta con la actuación, hubo siempre apoyo y buenos resultados en general, medalla histórica en Copa del Mundo, se han logrado muchas cosas importantes, como la misma clasificación a París, y confiamos en que para Los Ángeles podamos volver a clasificar, ahora en ambas modalidades y que la culminación de esta próxima preparación sea exitosa con actuaciones más maduras", agregó.

La Federación Internacional de Gimnasia (FIG) pauta las nuevas modificaciones para sus diversas modalidades, respecto a rítmica, Laura Acosta detalló que dichos cambios se plasman en la reducción de las dificultades, requerimientos de los intercambios y las colaboraciones, entre otros elementos, y que eso resulte en mayores puntajes posibles.

Derivado de ello, las rutinas también tendrán algunos ajustes en los tiempos, pasos de danza, la relación de la música con el movimiento, la parte artística, expresión corporal, facial, entre otros.

Además, la también jueza de talla internacional ahondó en que esta nueva oportunidad traiga resultados favorables a la gimnasia rítmica mexicana y que para el venidero



ciclo olímpico se logre el objetivo principal que se ha trabajado durante años: clasificar tanto en conjunto como individual, pues las últimas dos ediciones de la justa veraniega han sido históricas para México.

En Tokyo 2020, Rut Castillo fue la primera en llevar la gimnasia rítmica mexicana individual a unos Juegos Olímpicos, mientras que en París, Adriem Tejeda, Kimberly Salazar, Jilica Gutiérrez, Sofía Flores y Dalía Alcocer, clasificaron históricamente al conjunto, por lo que para Los Ángeles 2028 se espera que ambas modalidades converjan, al tener como principal candidata a Marina Malpica y en espera de posibles modificaciones a nivel grupal.

Logado de que la justa parisina marcara el final de este año competitivo, Laura Acosta detalló que se inicia una etapa de preparación con la inserción de dichas modificaciones, en espera de la apertura de la agenda 2025, donde figuran dos magnos eventos: el Campeonato Panamericano en mayo, clasificatorio al Campeonato Mundial, a desarrollarse en agosto en Río de Janeiro, Brasil.



Valora tu Vida

MÉXICO EN EL CORAZÓN

BONO DE DESCUENTO AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR VÁLIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2024



322 211 0221



PÓNGASE EN CONTACTO CON NOSOTROS Y UN ASESOR LE APOYARÁ



Viaja este puente en familia

Abuelos + niños 50% de descuento

Boleto sencillo \$365 Boleto sencillo \$449

Guadalajara - Guayabitos, Guadalajara - Puerto Vallarta

33 3111 8770 33 1979 0678 www.vallartaplus.com



Descarga la app.

*No aplica con otras promociones o descuentos. *Reserva en Tuallarta, Web y App. *Sujeto a cupo disponible. *Presentar credencial de INAPAM. *Aplica tarifa para niños de 5 a 12 años. *Válido hasta el 31 de octubre.